



Une bonne nouvelle de Calédonie: après ces deux semaines de Messes célébrées chaque jour dans vos familles, les unes après les autres ou par petits groupes, tous les offices à la Chapelle Saint Joseph reprennent normalement dès ce lundi 4 Mai, et le Bon Dieu tirant du bien de toutes choses, votre pasteur d'âmes sera présent sur le territoire pendant tout le mois de Marie, avec les fêtes de l'Ascension et de la Pentecôte, pour vous donner la Sainte Messe et les sacrements, Deo Gratias.

Après cette tempête qui vous a privés de la Semaine Sainte, mais sûrement pas de la ferveur de vos coeurs, et puisque le calme revient du moins chez nous, nous pouvons déjà en tirer quelques enseignements. Nous voyons très clairement une ligne se dessiner, celle des desseins mortifères du démon qui se cache de moins en moins, nous la connaissions déjà, elle s'est sans doute affermie durant ce temps d'épreuve. Et à un moment choisi pour s'assurer le plus grand succès possible, une époque où la Foi, malheureusement, est très affaiblie, voire perdue par beaucoup. Saint Pie X nous disait dans son discours de béatification de Jeanne d'Arc, "la force principale des mauvais c'est la lâcheté et la faiblesse des bons et tout le nerf du règne de Satan réside dans la mollesse des chrétiens." Le courage véritable est proportionnel à la vertu surnaturelle de Foi et si nous manquons de courage c'est sûrement que nous manquons de Foi. La Foi est essentielle, pour le combat contre les ennemis de Dieu, c'est le bouclier dont parle Saint Paul, il nous dit qu'après nous être revêtus de l'armure de Dieu nous devons prendre le bouclier de la Foi, au moyen duquel nous pouvons éteindre tous les traits enflammés du malin. La Foi est essentielle au salut, nous ne saurions plaire à Dieu sans la Foi, c'est la Foi même qui nous donne le véritable regard sur le sacrement de la Charité, le Très Saint Sacrement, nourriture de l'âme et viatique pour le Ciel. Saint Athanase nous disait dans son symbole: "Quiconque veut être sauvé doit avant tout garder la Foi Catholique," et donc le Saint Sacrifice de la Messe, mystère de notre Foi.

Alors nous aurions sans doute aimé voir se dresser un héros de la Foi, une sainte pucelle pour rappeler au grands de ce monde leur devoir prégnant, celui de servir Dieu en premier, leur rappeler que l'âme vaut plus que le corps et la vie éternelle plus que la vie présente. Et les images d'une basilique Saint Pierre vide, avait un arrière goût d'une agonie. Si c'était le dernier soupir de l'hérésie moderniste, nous n'en regretterons rien, mais le combat n'est pas terminé lorsque l'on voit la hiérarchie suprême de l'Église s'enfermer à considérer davantage le côté terrestre des choses que la fin surnaturelle de l'homme, dans la continuité de l'esprit de la "Mère Terre", au moment même où la liturgie nous répétait les paroles de Saint Paul: "si vous êtes ressuscités avec le Christ, cherchez, goûtez les choses d'en haut, et non les choses de la terre."

Mais il serait hasardeux de nous désoler de ne pas avoir de saints, c'est Dieu qui les suscite, si nous-mêmes nous ne nous occupons pas de notre avancement spirituel, de notre propre sainteté. Une âme qui s'élève, élève le monde. Nous devons tous affirmer notre Foi, Il nous faut absolument garder la Foi, vivre de la Foi, et la transmettre. La Foi nous préservera de l'erreur et nous aidera à haïr le péché. Si nous aimons encore le péché, qui est contraire à la Vérité, à la Charité, à Dieu lui-même, c'est que l'amour de Dieu ne s'est pas encore établi dans notre coeur comme il se doit.

Le pouvoir temporel a un rôle qui lui a été assigné par Dieu, celui de préserver l'ordre naturel, ce n'est pas la fin ultime, et il doit le faire de manière subordonnée à l'ordre surnaturel. L'épître du troisième dimanche après Pâques qui nous dit: "Soyez soumis à toute institution humaine à cause du Seigneur, soit au roi, comme souverain, soit aux gouverneurs, comme envoyés par lui." Dès lors que les autorités prennent des décisions de bien commun, dans l'ordre qui est le leur, et si elles ne sont pas contraires à la Foi, nous devons les suivre.

Il faut bien dire que c'est là souvent que le bât blesse, car l'État manque le plus souvent à son devoir de professer, protéger et même défendre la religion Catholique, un devoir que l'État laïque ne connaît plus et que l'Église moderne a laissé dans l'ombre, en "découronnant" Notre Seigneur Jésus-Christ, comme le disait Monseigneur Lefebvre. Notre Seigneur est pourtant Roi, même des sociétés. Mais quand l'État est dans son rôle de préserver la santé publique, et s'il le fait de manière juste et opportune, il est dans son bon droit et même dans son devoir, qu'il nous faut respecter. Alors dans une île du Pacifique, il est juste de limiter le nombre de nouveaux arrivants, ou de les mettre en quarantaine, quant ils viennent de terres étrangères où s'est développée une épidémie, tout comme de prendre des dispositions de précaution proportionnées au danger auquel le pays fait face et de peser les préjudices économiques et sociaux qui s'en suivent.

D'un autre côté, c'est l'Église qui a la charge des âmes et de leur salut et donc il relève de l'autorité de l'Église de prendre les décisions à propos du culte, et c'est le cas dans les circonstances d'une épidémie, sans que l'Église ne soit subordonnée en cela au pouvoir temporel. C'est donc le devoir des évêques, plus que des gouvernants, de se prononcer, par exemple, pour affirmer que les prêtres doivent pouvoir approcher les mourants afin de leur donner les derniers sacrements, et l'État devrait tout faire pour aider l'Église dans sa mission. Si l'Église peut tolérer que les fidèles soient temporairement privés de la Messe, c'est d'elle-même qu'elle peut le faire, et si elle ne le permettait pas, elle ne devrait pas avoir à subir ni représailles, ni menaces.

Une fois ces principes énoncés, l'application concrète se résume en définitive à une question de prudence, compte tenu du contexte d'apostasie, et, si non pas encore de persécution ouverte, du moins d'injustice envers le droit des âmes aux sacrements. Nous déplorons les abus de pouvoir d'un côté, comme si Dieu n'existait pas, ou la pusillanimité de l'autre, comme si la religion n'était plus essentielle, mais il reste difficile de trancher toutes les situations de manière générale puisque la matière de cette prudence est un ensemble de circonstances qui peuvent être nombreuses et bien différentes d'un endroit à un autre. La vertu est un alliage de simplicité et de prudence, "Voici que Je vous envoie comme des brebis au milieu des loups. Soyez donc prudents comme des serpents, et simples comme des colombes." C'est pourquoi les prêtres sont habillés en civil quand ils vont dire la Messe en Chine communiste. Les anciens missionnaires, que ce soit ceux venant sur le caillou ou même Saint Pierre Chanel à Futuna, n'ont célébré leur première Messe que plusieurs mois après avoir posé leur premier pied à terre, cela pourrait paraître choquant au premier abord, et pourtant, ils ont préféré faire de cette manière au bénéfice d'assurer l'établissement de leurs missions sur la durée. Le Seigneur tout Puissant lui-même tolère les événements actuels, dans son infinie Sagesse, peut-être pour nous apprendre à apprécier davantage ce dont nous avons été privés, afin d'en recevoir de plus grands fruits lorsque nous y revenons avec un désir accru. Dieu se plaît davantage et donne davantage de grâces en une seule communion reçue saintement qu'en de nombreuses communions reçues tièdement.

Aussi, demandons au Saint Esprit, qui est Dieu, le don de Conseil, et demandons à Saint Joseph très prudent, qui a sauvé l'enfant Jésus des mains d'Hérode par la fuite en Egypte, de savoir toujours discerner la volonté de Dieu afin de la suivre assurément et vaillamment, d'une prudence surnaturelle, celle qui concerne le salut des âmes, qui nous fera nous tenir debout au pied de la Croix avec La Très Sainte Vierge Marie, en souffrant patiemment les épreuves avec un esprit surnaturel, de Foi, ou livrer bataille quand l'heure de Dieu est venue et qu'il nous confirme dans sa grâce.

Père Benoit

Lundi 4 Mai
**Sainte Monique,
Veuve**
(3^{ème} classe)

17h - Confessions
17h30 - Chapelet
18h - Messe basse
pour M. Philippe BARDEL

Mardi 5 Mai
**Saint Pie V,
Pape et Confesseur**
(3^{ème} classe)

7h - Messe basse
pour le repos de l'âme de
Lois FLOCH

Mercredi 6 Mai
**Férie, Messe du 3^{ème}
dim. après Pâques**
(4^{ème} classe)

17h - Confessions
17h30 - Chapelet
18h - Messe basse
de réparation aux intentions
de M. Setefano OHITAUHALA

Jeudi 7 Mai
**Saint Stanislas,
Evêque et Martyr**
(3^{ème} classe)

8h - Confessions
8h30 - Chapelet
9h - Messe basse
d'action de grâces à St Joseph
et pour Mme Sesilia TINILOA

Vendredi 8 Mai
**Bienheureuse Vierge
Marie Médiatrice de
toutes grâces**
(2^{ème} classe)

17h - Confessions
17h30 - Chemin de Croix
18h - Messe basse
pour Laurent et Pierre
SOUSSILLE

Samedi 9 Mai
**Saint Grégoire
de Naziance,
Evêque, Conf., Docteur**
(3^{ème} classe)

8h30 - Confessions
9h - Messe basse
aux intentions de Mme
Véronique SIMUTOGA
9h45 - Salut du T. St Sacrement

Dimanche 10 Mai
4^{ème} après Pâques
(2^{ème} Classe)

8h - Confessions
8h30 - Chapelet
9h - Messe chantée
à l'intention de
tous les fidèles

Lundi 11 Mai
**St Philippe et St
Jacques, Apôtres**
(2^{ème} classe)

17h - Confessions
17h30 - Chapelet
18h - Messe basse
pour le repos des âmes de
Koleti TAOFIFENUA - Abraham
PELO - Jean-Pierre HAELEMAI

Mardi 12 Mai
**Sts Nérée, Achille,
Domitille, Pancrace,
Martyrs**
(3^{ème} classe)

7h - Messe basse
pour le repos des âmes de
Lomano VEI - Irène BERBAR -
Malia Losa TERAT

Mercredi 13 Mai
**St Robert Bellarmin,
Evêque, Conf., Docteur**
(3^{ème} classe)

17h - Confessions
17h30 - Chapelet
18h - Messe basse
pour le repos de l'âme de
Lucien SAURAY

Jeudi 14 Mai
**Férie, Messe du 4^{ème}
dim. après Pâques**
(4^{ème} classe)

Comm. Saint Boniface Martyr
8h - Confessions
8h30 - Chapelet
9h - Messe basse
pour le repos de l'âme de
M. Petelo FUIMAONO

Vendredi 15 Mai
**St Jean Baptiste
de la Salle,
Confesseur**
(3^{ème} classe)

17h - Confessions
17h30 - Chemin de Croix
18h - Messe basse
pour le repos de l'âme de
Mme Anamalia TAFONO

Samedi 16 Mai
**Saint Ubald,
Evêque et Confesseur**
(3^{ème} classe)

8h30 - Confessions
9h - Messe basse
pour le repos de l'âme
de M. Manuka VAKALEPU
**Suivie des prières
au cimetière**

Dimanche 17 Mai
5^{ème} après Pâques
(2^{ème} Classe)

8h - Confessions
8h30 - Chapelet
9h - Messe chantée
à l'intention de
tous les fidèles

Lundi 18 Mai
**Saint Venant,
Martyr**
(3^{ème} classe)

Rogations, litanies mineures
17h - Confessions
17h30 - Chapelet
18h - Messe basse
pour le repos de l'âme de
Mikaele Mataïla VAKALEPU

Mardi 19 Mai
**Saint Pierre Célestin,
Pape et Confesseur**
(3^{ème} classe)

Rogations, litanies mineures
Comm. Sainte Pudentienne, Vierge
7h - Messe basse
pour le repos de l'âme de
Anna-Jeanne FAVAN

Mercredi 20 Mai
**Vigile de
l'Ascension**
(2^{ème} Classe)

Rogations, litanies mineures
Comm. St Bernard de Sienna, Conf.
17h - Confessions
17h30 - Chapelet
18h - Messe basse
pour le repos de l'âme de
Dominique FAVAN

Pour contacter le Père Benoît Martin de Clauonne : fsspx.caledonie@gmail.com
Tél. en Nouvelle Calédonie : +687 83 04 14 / Tél. en Nouvelle Zélande : +64 21 083 20 085
Autre contact en Nouvelle Calédonie : M. Jacques SAURAY +687 35 33 56
Depuis la France merci de tenir compte du décalage horaire lors de vos appels